
S
ta

d
tve

rtre
tu

n
g
 P

e
n
ku

n
D

e
r B

ü
rg

e
rm

e
iste

r

P
R

O
T

O
K

O
L

L
S

itzu
n
g
 d

e
r S

ta
d
tve

rtre
tu

n
g
 P

e
n
ku

n

S
itz

u
n

g
s
te

rm
in

:

S
itz

u
n

g
s
b

e
g

in
n

:

S
itz

u
n

g
s
e

n
d

e
:

O
rt, R

a
u

m
:

M
ittw

och, 01.06.2022

1
9
:0

0
 U

h
r

2
2
:0

0
 U

h
r

F
F

 W
ollin/F

riedefeld (F
riedefelder S

tr. 14, F
riedefeld)

A
n
w

e
s
e
n
d
e
:

F
ra

u
 A

n
tje

 Z
ib

e
ll

H
err G

ötz G
rünberg

H
e

rr B
e

rn
d

 K
lä

n
h

a
m

m
e

r

H
e
rr R

a
ik

 M
a
iw

a
ld

H
e
rr F

ra
n
k
 R

a
d
a
n
t

H
e
rr E

c
k
h
a
rt R

o
th

e

H
e
rr M

a
tth

ia
s
 S

e
m

d
e
r

H
e

rr M
a

ik W
e

b
e

r

A
b
w

e
s
e
n
d
e
:

H
err R

onny F
ranke

H
e
rr G

a
rs

te
n
 E

h
rk

e

H
e

rr K
a

rl-E
d

m
u

n
d

 G
e

ig
e

r

F
ra

u
 S

a
ra

h
 G

ro
ß

jo
h

a
n

n
H

e
rr U

lric
h
 N

ik
o
la

u
s

G
ä

s
te

:
F

ra
u

 R
a

m
b

o
w

 (K
ä

m
m

e
rin

)
F

rau B
rüssow

 (H
eim

leitung, S
enioren- und P

flegeheim
 A

bendsonne)
6
 B

ü
rg

e
r

S
c
h

riftfü
h

ru
n

a
:

F
ra

u
 D

a
ja

n
a

 W
a

g
n

e
r

T
a
g
e
s
o
rd

n
u
n
g
:

Ö
ffe

n
tlich

e
r T

e
il

a
b

w
e

se
n

d
, e

n
tsch

u
ld

ig
t

a
b

w
e

se
n

d
, e

n
tsch

u
ld

ig
t

a
b

w
e

se
n

d
, e

n
tsch

u
ld

ig
t

a
b

w
e

se
n

d
, e

n
tsch

u
ld

ig
t

a
b

w
e

se
n

d
, e

n
tsch

u
ld

ig
t

1
 B

e
g
rü

ß
u
n
g
, F

e
stste

llu
n
g
 d

e
r fo

rm
-u

n
d
 fristg

e
re

ch
te

n
 L

a
d
u
n
g
 so

w
ie

 d
e
r B

e
sch

lu
ssfä

-
h

ig
ke

it

2
Ä

nderungsanträge zur Tagesordnung
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3 Bestätigung des Protokolls vom
 04.05.2022 und Bekanntgabe der nicht öffentlich ge-

fa
sste

n
 B

e
sch

lü
sse

4
B

ericht der B
ürgerm

eisterin

5
B

ürgerfragestunde

6
V

orstellung C
aravanstellplatz P

enkun

7 Fortschreibung H
aushaltssicherungskonzept für das H

aushaltsjahr 2022
V

orlage: B
V

/19-2022-694

8
 A

n
n
a
h
m

e
 vo

n
 S

p
e
n
d
e
n
 2

0
2
2

V
orlage: B

V
/19-2022-683

Ö
ffentlicher Teil

zu 1 Begrüßung, Feststellung der form
-und fristgerechten Ladung sow

ie der Beschluss-
fä

h
ig

ke
it

Frau Zibell eröffnet die Sitzung, stellt die form
- und fristgerechte Ladung sowie die Be-

sch
lu

ssfä
h
ig

ke
it fe

st.

hlerr M
aiw

ald nim
m

t vorerst nur telefonisch an der Sitzung teil.

zu 2 Ä
nderungsanträge zur Tagesordnung

Als zusätzlicher TO
P 9 im

 nichtöffentlichen Teil wird der Diskussionspunkt „Investition" und
ebenfalls als Diskussionspunkt wird als TO

P 21 „Vorkaufsrecht" aufgenom
m

en.

Die Änderung der Tagesordnung wird zur Abstim
m

ung gestellt:

E
n

th
a

ltu
n

g
e

n
: 0

A
b

stim
m

u
n

g
se

rg
e

b
n

is:
J
a

: 8
 N

e
in

: 0

zu 3 Bestätigung des Protokolls vom
 04.05.2022 und Bekanntgabe der nicht öffentlich

gefassten B
eschlüsse

Zum
 Protokoll vom

 04.05.2022 gibt es keine Änderungen oder Ergänzungen.

Die Bürgerm
eisterin verliest die nicht öffentlich gefassten Beschlüsse:

BV/19-2022-678 Auftragsvergabe, Erstellung von Klarstellungssatzungen
für die O

rtsteile der S
tadt P

enkun
einstim

m
ig beschlossen
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B
V

/1
9
-2

0
2
2
-6

6
8
 K

a
u
fa

n
tra

g
, G

e
m

a
rku

n
g
 P

e
n
ku

n
einstim

m
ig beschlossen

B
V

/1
9
-2

0
2
2
-6

7
9
 P

a
ch

ta
n
tra

g
, G

e
m

a
rku

n
g
 P

e
n
ku

n
einstim

m
ig beschlossen

• B
V

/1
9

-2
0

2
2

-6
6

5
 A

rb
e

itsze
itko

n
to

 n
a

ch
 §

 1
0

 T
V

ö
D

m
e
h
rh

e
itlich

 a
b
g
e
le

h
n
t

A
b
s
tim

m
u
n
fls

e
rg

e
b
n
is

:
J
a

: 7
 N

e
in

: 0
E

n
th

a
ltu

n
g

e
n

: 1

z
u
 4

B
e

rich
t d

e
r B

ü
rg

e
rm

e
iste

rin

D
ie B

ürgerm
eisterin berichtet über folgende T

erm
ine:

09.05.2022: T
erm

in m
it dem

 Landkreis V
orpom

m
ern-G

reifsw
ald zu geplanten B

au-
vorhaben im

 S
tadtgebiet (u. a. H

alle S
tadtarbeiter, A

briss S
chafstall, Lärm

schutz R
a-

d
e
w

itz
)

10.05.2022: S
itzung des S

chulausschusses
11.05.2022: V

erbundtreffen K
leinstadtakadem

ie -^ dazu sind im
 S

ept./O
kt. S

tudenten
in

 P
e

n
k
u

n

12.05.2022: V
erabschiedung von F

rau N
achtw

eih in P
asew

alk
14.05.2022: A

m
tsfeuerw

ehrtag in B
oock -» 1. P

latz FF W
ollin/Friedefeld (Q

ualifizie-
rung für den K

reisausscheid am
 18.06.2022)

15.05.2022: E
hrenveranstaltung in der K

irche und B
aum

pflanzung auf dem
 M

arkt-
platz anlässlich des 80. G

eburtstages von U
lli W

egner
20.05./21.05.2022: A

nnahm
e von S

achspenden der P
artnergem

einde T
encin

an H
im

m
elfahrt veranstaltete der B

ockw
indm

ühlenverein S
torkow

 ein F
est, bei dem

die S
tadt unterstützend tätig w

ar
30.05.2022: T

erm
in in der S

chule zum
 M

edienkonzept
01.06.2022: K

indertag an der F
euerw

ehr in P
enkun

09.06.2022: T
erm

in zur kom
m

unalen G
esundheitsförderung

A
ußerdem

 berichtet Frau Zibell von der V
erhandlung zur E

rhöhung der K
ita-B

eiträge. D
ie

A
W

O
 hatte die E

rhöhung beantragt, aber anschließend eine A
bsage vom

 Landkreis V
or-

pom
m

ern-G
reifsw

ald erhalten.

H
err R

othe hebt noch hervor, dass die V
erlegung der S

tolpersteine in P
enkun sehr feierlich

w
a

r.

z
u
 5

B
ü

rg
e

rfra
g

e
stu

n
d

e

Fünf ukrainische B
ürger bedanken sich für die H

ilfe der anderen B
ürger aus dem

 S
tadtge-

b
ie

t.•» F
rau Z

ibell lobt den E
insatz der F

rauen und M
änner und hebt hervor, dass sie an al-

len V
eranstaltungen teilnehm

en und säm
tliche T

erm
ine w

ahrnehm
en.

^ Frau B
rüssow

 lobt die R
egistration der Flüchtlinge im

 A
m

t Löcknitz-P
enkun. Im

 S
eni-

oren- und P
flegeheim

 „A
bendsonne" arbeitet bereits eine ukrainische F

achkraft und
ab m

orgen ist auch eine P
raktikantin tätig.

D
ie ukrainischen B

ürger verlassen die S
itzung um

 19:15 U
hr.

H
err R

othe w
eist darauf hin, dass die Linden auf dem

 M
arkt dringend W

asser benötigen.

S
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•» D
afür ist die Firm

a M
uschinski verantw

ortlich.
•^ Herr Radant m

erkt an, dass die Firm
a in diesem

 Zusam
m

enhang auch das Unkraut
an der K

aisereiche entfernen kann.
•» Frau Zibell erklärt, dass ab 2021 keine Pflegearbeiten für die Zeit nach der Bepflan-

zung vergeben w
urden.

•» Herr Radant ist der Ansicht, dass die Pflanzungen zuvor stattgefunden haben, aber
kaputtgefahren w

urden.
•» Um

 weitere Schäden zu verm
eiden, schlägt Frau Zibell vor, Pfosten aufzustellen.

Herr Rothe verweist darauf, dass die Durchfahrt am
 Stettiner Tor nur für Anwohner gestattet

ist und hinterfragt, ob die Kita als „Anw
ohner" gilt.

•» Die Frage wird von Frau Zibell verneint. Die AW
O hat ihre Zufahrt über das Grund-

stuck M
orgenthal. Die Genehm

igung dafür läuft allerdings heute aus, da sich die Kita
nicht um

 eine Verlängerung bem
üht hat,

Herr Klänham
m

er fragt in diesem
 Zusam

m
enhang, ob die Gartennutzer hinter der Kita den

W
eg befahren dürfen.

•^ Nach Aussage des Am
tes Löcknitz-Penkun ist die Befahrung erlaubt.

•^ Der W
eg hinter dem

 Grundstück von Th. Nikolaus und Radant ist durch die Hecke
(M

orgenthal) zugew
achsen.

o Fam
ilie M

orgenthal soll angeschrieben und zum
 Rückschnitt der Hecke aufge-

fo
rd

e
rt w

e
rd

e
n
.

v. O
rd

n
u

n
g

sa
m

t

Herr Rothe erklärt, dass die AW
O ihr Baum

aterial auf dem
 Spielplatz abstellen m

uss und
dieser dann nicht von den Kindern genutzt werden kann. Er m

öchte wissen, ob ein anderer
O

rt zur Lagerung gefunden w
erden könnte.

Herr Grünberg äußert seine Bedenken dahingehend, die Befahrbarkeit der Straße (Stettiner
T

or) einzuschränken.

Frau Brüssow bittet darum
, den Baum

schnitt des Rotdorns in der Stettiner Chaussee zu prü-
fen, da es am

 S
tadtanfang unschön aussieht.

•^ Aus der Sicht von Herrn Klänham
m

er handelt es sich bei den Bäum
en um

 eine Fehl-
Planung für LKW

 und landw
irtschaftliche M

aschinen.

H
err M

aiw
ald nim

m
t ab 19:30 U

hr persönlich an der Sitzung teil.

z
u

 6
V

orstellung C
aravanstellplatz P

enkun

Herr Grünberg erklärt, dass die Entstehung dieses Platzes schon lange geplant ist.

Herr Geiger hatte leider keine Möglichkeit, vorab einen Termin zur Absprache im Ordnungs-
ausschuss w

ahrzunehm
en.

Familie Ottmann hat das Projekt „Sieben Seen Camp Penkun" geplant und sieht großes Po-
tential in einer frühdeutschen Siedlung m

it Siedlertenne.

geplant sind Caravanstellplätze, ein Zeltplatz, Cafe, Spielplatz und Ferienhäuser
• Betreiber wäre die Kom

et Gm
bH, die sich auch um

 die Angestellten küm
m

ern würde
die Gesam

tkosten belaufen sich nach einer ersten Schätzung auf 3,258 M
io. Euro

Herr Rothe befürwortet die Kom
bination aus Caravan- und Zeltplatz.

•^ Herr Radant m
erkt an, dass eine feste Bebauung nie im

 Gespräch war und spricht
sich m

om
entan dagegen aus. Außerdem

 ist die Barrierefreiheit nicht gegeben.
•^ H

err R
othe sieht in der K

om
bi eine lukrative C

hance.
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H
err K

länham
m

er m
öchte w

issen, w
em

 die U
ferzone gehört.

•^ D
ie U

ferzone gehört der S
tadt und R

ouenhoff m
it V

erpachtung an die S
tadt.

H
err G

rünberg schlägt die V
orstellung in allen A

usschüssen m
it den sachkundigen E

inw
oh-

n
e

rn
 v

o
r.

H
err M

aiw
ald erklärt, dass es nur w

enige F
örderprogram

m
e gibt. A

llerdings hält er es für
förderlich, w

enn die B
arrierefreiheit gegeben ist.

V
orab sollte geklärt w

erden, ob die S
tadt Interesse am

 P
rojekt hat und diesen S

tandort un-
terstützen w

ürde. D
ie D

etails können zu einem
 späteren Z

eitpunkt besprochen w
erden.

H
e

rr R
o

th
e

 m
ö

ch
te

 w
isse

n
, w

a
s d

e
r K

u
ltu

rve
re

in
 d

a
rü

b
e

r d
e

n
kt, d

a
 d

e
r V

e
re

in
 e

in
e

 T
e

ilflä
ch

e
d

e
r S

ta
d

t g
e

p
a

ch
te

t h
a

t.
•^ H

err G
rünberg erklärt, dass das P

rojekt nicht durch den K
ulturverein ausgebrem

st
w

erden w
ürde. D

er Z
ugang zum

 S
ee und der S

teg m
üssten m

it der unteren N
atur-

sch
u

tzb
e

h
ö

rd
e

 g
e

klä
rt w

e
rd

e
n

.
"^ Z

um
 A

uß
enbereich, B

-P
lan und S

teg soll vorab eine A
nfrage bei der unteren N

atur-
sch

u
tzb

e
h

ö
rd

e
 g

e
ste

llt w
e

rd
e

n
.

F
rau Z

ibell erklärt, dass im
 Juni ein T

erm
in m

it F
am

ilie O
ttm

ann, der unteren N
aturschutzbe-

horde, dem
 B

auausschuss und dem
 O

rdnungsam
t zur erneuten P

rojektvorstellung stattfin-
d
e
t.

zu
 7

 F
o

rtsch
re

ib
u

n
g

 H
a

u
sh

a
ltssich

e
ru

n
g

sko
n

ze
p

t fü
r d

a
s H

a
u

sh
a

ltsja
h

r 2
0

2
2

V
orlage: B

V
/19-2022-694

S
a
c
h
v
e
rh

a
lt:

D
ie S

tadt P
enkun w

eist im
 H

aushaltsjahr 2022 im
 E

rgebnishaushalt einen S
aldo der or-

dentlichen E
rträge und A

ufw
endungen in H

öhe von - 532.300 € aus. N
ach E

ntnahm
e aus

den R
ücklagen beträgt der S

aldo - 373.900 €. Im
 F

inanzhaushalt belauft sich der S
aldo der

o
rd

e
n
tlich

e
n
 E

in
- u

n
d
 A

u
sza

h
lu

n
g
e
n
 fü

r d
a
s H

a
u
sh

a
ltsja

h
r 2

0
2
2
 a

u
f - 2

8
2
.7

0
0
 €

.

D
e

s W
e

ite
re

n
 w

e
rd

e
n

 K
a

sse
n

kre
d

ite
 b

is zu
m

 Ja
h

re
se

n
d

e
 2

0
2

2
 in

 H
ö

h
e

 vo
n

 4
.1

0
0

.0
0

0
 €

 It.
H

aushaltsplan 2022/23 benötigt.

H
inzuw

eisen ist darauf, dass das E
igenkapital m

it A
blauf des H

aushaltsjahres 2022 von
4.556,5 T€ (01.01.2012) auf 3.482.443 €(31.12.2022) sinkt.

G
em

äß
 § 43 A

bs. 7 und 8 K
om

m
unalverfassung M

ecklenburg-V
orpom

m
ern ist bei einem

nicht ausgeglichenen H
aushalt die G

em
einde grundsätzlich verpflichtet, ein H

aushaltssiche-
rungskonzept für das P

lanjahr als auch für die m
ittelfristige F

inanzplanung 2022 - 2025 auf-
z
u

s
te

lle
n

 u
n

d
 fo

rtz
u

s
c
h

re
ib

e
n

.

D
ie im

 H
aushaltssicherungskonzept aufgeführte Z

ielstellung ist um
zusetzen.
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D
is

k
u
s
s
io

n
:

Frau R
am

bow
 gibt folgende E

rläuterungen:
vor einem

 Jahr wurde der Antrag auf Ablösung der Altschulden aus dem
 W

ohnungs-
b

a
u

 g
e

ste
llt

o nun ist der Bescheid m
it der Zusage von 60.000 € für die Stadt eingegangen

o es handelt sich dabei nicht um
 die volle S

um
m

e
o nur Kredite von der Sparkasse wurden anerkannt -> von der DKB nicht
o nur G

elder aus dem
 W

ohnungsbau können angerechnet werden -> W
oh-

nungssanierung nicht
o die finanziellen M

ittel sind zw
eckgebunden

o der T
ilgungszeitraum

 verkürzt sich

Frau R
am

bow
 stellt das H

aushaltssicherungskonzept vor.

H
err Klänham

m
er w

eist aus die H
aushaltsdisziplin hin.

B
e
s
c
h
lu

s
s
v
o
rs

c
h
la

a
:

Die Stadtvertretung Penkun beschließt auf ihrer heutigen Sitzung die Fortschreibung des
Haushaltssicherungskonzeptes für das Haushaltsjahr 2022 unter Einbeziehung aller unter
dem

 P
unkt 2 aufgezeigten K

riterien.

A
b

s
tim

m
u

n
g

s
e

ra
e

b
n

is
:

J
a
: 7

 N
e
in

: 0
E

nthaltungen: 1

zu
 8

 A
n

n
a

h
m

e
 vo

n
 S

p
e

n
d

e
n

 2
0

2
2

V
orlage: B

V
/19-2022-683

S
a
c
h
v
e
rh

a
lt:

Folgende Spenden sind im
 Am

t Löcknitz-Penkun eingegangen:

2
9
.0

3
.2

0
2
2
 K

a
rl E

d
m

u
n
d
 G

e
ig

e
r 4

0
0
,0

0
 €

2
7
.0

4
.2

0
2
2
 K

a
rl E

d
m

u
n
d
 G

e
ig

e
r 2

0
0
,0

0
 €

2
0
.0

5
.2

0
2
2
 K

a
rl E

d
m

u
n
d
 G

e
ig

e
r 4

0
0
,0

0
 €

Die Spenden sind zweckgebunden und sollen für die CPO-Veranstaltungen eingesetzt wer-
d
e
n
.

Zudem
 ist noch folgende Spende eingegangen:

2
0

.0
5

.2
0

2
2

 K
a

rl E
d

m
u

n
d

 G
e

ig
e

r 5
0

,0
0

 €

Die Spende ist zweckgebunden und soll für das Kinderfest in Radewitz verwendet werden.

Som
it sind die Spenden gem

äß § 52 Abs. 2 Nr. 5 Abgabenordnung gem
einnützig und spen-

d
e

n
fä

h
ig

.

Laut § 44 Abs. 4 Kom
m

unalverfassung M
V entscheidet die Stadtvertretung über die Annah-

m
e von S

penden.

D
is

k
u

s
s
io

n
:

k
e
in

e

S
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B
e
s
c
h
lu

s
s
v
o
rs

c
h
la

a
:

D
ie S

tadtvertretung beschließ
t die A

nnahm
e der eingegangenen S

penden in H
öhe von

1.050,00 € gem
äß

 § 44 A
bsatz 4 K

om
m

unalverfassung M
-V

.

A
b

s
tim

m
u

n
g

s
e

rg
e

b
n

is
:

J
a

: 8
 N

e
in

: 0
 E

n
th

a
ltu

n
g

e
n

: 0

F
ra

u
 Z

ib
e
ll b

e
e
n
d
e
t d

e
n
 ö

ffe
n
tlich

e
n
 T

e
il d

e
r S

itzu
n
g
 u

n
d
 ste

llt d
ie

 N
ich

tö
ffe

n
tlich

ke
it

h
e
r.
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